

## DIARIO DE PALMA.

JUEVES 8 DE ABRIL DE 1852.

## Noticias extranjeras.

Paris 23 de marzo.

El consejo general del Calvados ha votado una subvencion de un millon de francos para el camino de hierro de Paris á Cherbourg; 500,000 fr. se destinan á la seccion de Paris á Caen, 500,000 fr. á la de Caen á Cherbourg. El consejo general ofrece ademas una subvencion de un millon para la ramificacion de Meridon en caso de que el gobierno se decida á hacerla ejecutar.

= Se ha sabido por parte telegráfico de Bruselas que MM. de Haussouville y Thomas, redactores del *Boletín de Paris*, acaban de ser absueltos.

= La *Gaceta de Augsbourg* del 20 de marzo anuncia que los grandes duques Nicolas y Constantino, que se encuentran actualmente en Viena, han comunicado, á nombre de su padre, al emperador Francisco José una invitacion de asistir á las maniobras militares de Moscou que deben tener lugar el mes de junio próximo. Se dice que el emperador de Austria ha aceptado la invitacion.

= La cuestion de la sucesion eventual del gran ducado de Baden continúa preocupando la prensa alemana. La *Nueva Gaceta de Prusia* afirma que se ha decidido desde mucho tiempo que la sucesion al trono del gran ducado pasó, á la muerte del gran duque, al príncipe Federico ó del príncipe Luis, príncipe hereditario cuyo establecimiento se espera aun.

= El gobierno austriaco ha cerrado la entrada á sus estados á los tres periódicos prusianos la *Gaceta de Spener*, la *Volkshalle*, periódico ultra-católico de Colonia, á la *Nueva Gaceta de Prusia*.

= En la *Gaceta de Génova* se lee lo siguiente: Los tribunales de comercio de Viena, de Milan, de Turin y de Génova, se han puesto de acuerdo para la pronta comunicacion, por conducto telegráfico, del estado de los fondos públicos de Paris. Un correo especial llevará de Milan á Novi los partes que se comunicarán inmediatamente por conducto telegráfico á Turin y á Génova.

= La cámara de los diputados del Piamonte ha continuado la discusion del proyecto de ley sobre las cesantías de los empleados civiles. El ministro de hacienda presentó un proyecto de ley: 1º Sobre un aumento de ocho millones del capital del banco nacional; 2º Sobre las reformas de las gabelas; 3º Sobre aranceles; 4º Sobre la construccion de un camino de hierro de Turin á Suiza; 5º Sobre las disposiciones relativas á las sociedades de socorros mútuos nacionales y extranjeras.

= La Cerdeña está tranquila; el general Durando ha entrado en Cagliari. En Sassari se instruyen procesos criminales contra unas 35 personas. Ademas de los 800 fusiles de la guardia

nacional se han recogido 3000 armas. Las poblaciones han rehusado su apoyo á los perturbadores.

= La declaracion hecha por lord Derby en la sesion de la cámara de los lores del viérnes, ha calmado por fin la impaciencia de la oposicion, si es preciso juzgar por las palabras que lord John Russell pronunció ayer en la cámara de los comunes. El jefe del último gabinete acepta como una concesion suficiente la promesa de su sucesor de disolver el parlamento en una época muy cercana para que el nuevo parlamento se reúna á fines de octubre ó á primeros de noviembre. En su consecuencia renuncia á toda mocion que pueda entorpecer la marcha del gabinete; no se opondrá á la discusion de subsidios y del proyecto sobre la milicia, cuya presentacion ha anunciado para el lúnes próximo el secretario de estado del interior; pero con la condicion de que el gobierno no entrará en esta legislatura ni en las cuestiones de política comercial ni en la de educacion.—La mayor parte de los amigos de lord John Russell se han decidido á imitar su reserva; por lo tanto todo anuncia que no se acosará al gabinete con interpelaciones incesantes, y que se podrá ocupar sin retardo en los asuntos mas urgentes.—La cámara de los comunes reunida en comité general se ha ocupado de nuevo en el presupuesto de la guerra, sin pararse en una mocion incidental de sir Lacy-Evans á favor de los cuerpos de tiradores voluntarios.—La cámara de los lores ha votado sin discusion, la primera lectura de un bill presentado por lord Brougham, al efecto de abreviar el término de 50 dias que, segun la legislacion existente, deben trascurrir entre las elecciones generales y la reunion del nuevo parlamento que haya salido de ella.—Los periódicos ingleses de ayer no encierran nada en sus polémicas ni en sus crónicas, que merezca ser reproducido.

= Dicen los diarios de Lóndres del 23: El señor Istúriz, embajador de España cerca de S. M. Británica, tuvo despacho el sábado último en el ministerio de negocios extranjeros.

Paris 24 de marzo.

Un periódico ingles, el *Morning Advertiser*, pretende que lord John Russell, espera ser cuanto antes llamado nuevamente á presidir el gabinete británico, y que ha ofrecido ya á M. Cobden el formar parte de la nueva administracion.

= Despues de una discusion de las mas animadas, la eleccion de Cork, en Irlanda, terminó por el nombramiento del candidato partidario del *libre cambio* M. Saily.

= El vapor el *Africa* llegó el lúnes por la tarde á Liverpool con la correspondencia de Nueva-York del 10 de marzo. Traia á bordo cerca de dos millones de francos en numerario y barras. Entre los pasajeros se encontraba el coronel Fremont, cuyo nombre figura en grandes operacio-

nes en California. Su llegada dice el *Standard* ha producido alguna impresion en la Cité. Se cree que hará muy pronto cesar el misterio que durante tanto tiempo ha envuelto las cuestiones relativas á sus bienes de California.

= El *Nacional Intelligencer*, órgano cuasi oficial del gabinete de Washington, desmiente los rumores esparcidos por algunos periódicos, de que habia habido alguna diferencia entre el gobierno de los Estados-Unidos y el de Francia, con motivo de los sucesos del 2 de diciembre, y de la manera con que tuvo lugar el reconocimiento del gobierno frances actual por los Estados-Unidos.—Los trabajos de armamento de los buques que deben formar parte de la expedicion del Japon, adelantan rápidamente en los arsenales de los Estados-Unidos. Esta escuadra saldrá para los mares del Japon, en los primeros dias de abril.

= Los partes de Méjico, publicados por los periódicos de los Estados-Unidos, anuncian la derrota del general Carvajal, el cual, al frente de una partida de 500 aventureros, la mayor parte americanos, habia querido apoderarse de la ciudad de Camargo.

= El *New York Herald* publica una correspondencia de Valparaiso, del 26 de enero: en aquella fecha, la mayor tranquilidad reinaba en Chile: esta república empezaba á reponerse de los últimos movimientos revolucionarios. La misma correspondencia anuncia que los condenados políticos que habian sido deportados por el gobierno de Chile á la Tierra de Fuego, se han sublevado, han muerto al gobernador de esta colonia penal, se han amparado de la guarnicion y han proclamado su independencia. Empero, no se limitaron á tan criminales actos. El buque americano *Florida*, que habia sido fletado para transportar prisioneros, ha sido cogido por ellos en el estrecho de Magallanes; otro buque americano, que iba de la California á Nueva-York, trayendo á bordo un rico cargamento de oro en polvo, ha seguido la misma suerte. Los piratas han huido mar á dentro con su presa. Los comandantes de las estaciones inglesas y francesas en Valparaiso han enviado buques en su persecucion. Nada nuevo ocurre en la situacion política de los demas estados de la costa del Pacífico.

= En el *New York Herald* se lee lo siguiente: El partido protestante, en Filadelfia, esperiméntó una viva emocion al recibir la noticia de que el Papa queria enviar como presente un pedazo de mármol para el monumento de Washington. Han tenido lugar varias reuniones y una serie de resoluciones, protestando contra la recepcion del mármol, fueron votadas inmediatamente. Es uno de los hechos mas extraordinarios que háyamos visto hasta hoy y que ha sido generalmente desaprobado por todos los periódicos y por toda la gente honrada, que no ven mas que un sentimiento de respeto al Papa Pio IX por el padre de la Union republicana.



Paris 25 de marzo.

Los graves sucesos de que el Rio de la Plata acaba de ser teatro, han dado lugar, en la cámara de los lores, á una interpelacion dirigida por lord Beaumont al conde de Malmesbury, secretario de Estado de los negocios extranjeros. Lord Beaumont ha instigado al gobierno á que abriera negociaciones para obtener de los Estados del Rio de la Plata, del Paraná y del Paraguay, la libertad de la navegacion de estos rios. El conde de Malmesbury, respondió que el gabinete británico, tan pronto como ha recibido la noticia de la derrota y de la huida de Rosas, se ha puesto en comunicacion con el gobierno frances, á fin de ir acordes con él para volver á abrir con los estados de la Plata varias negociaciones, teniendo por objeto la pacificacion completa de aquellas comarcas y el desarrollo de los intereses comerciales de las dos potencias. El secretario de Estado añadió que no era verdad, como ha circulado el rumor, de que la bandera brasileña haya sido enarbolada en Buenos-Aires, ni que la isla de Martin-García haya sido cedida al Brasil. No es inútil con este motivo hacer notar dice la *Patria*, que nuestro gobierno está en posicion de hacer respetar los derechos del comercio frances en la Plata, y de estipular las condiciones mas ventajosas para nuestros intereses, gracias á la presencia en aquel punto, de fuerzas navales respetables. En la cámara de los Comunes, al concluir su sesion del 23 se presentó una proposicion al efecto de pedir la comunicacion de todos los documentos diplomáticos relativos á las diferencias entre la Puerta y el bajá de Egipto. El autor de la proposicion M. Anderson, tomó la defensa del bajá contra el Sultan, M. de Disraeli, en nombre del gobierno, habiendo declarado que habria graves inconvenientes en comunicar los documentos en el estado actual de las negociaciones pendientes, M. Anderson retiró su proposicion.—En el curso de la discusion, M. Moukt-Melnes ha hecho notar que la ley del tanzimat que la Puerta quiere introducir en Egipto, ha producido los mejores efectos en todas las provincias de la monarquía turca, donde está en vigor.—La eleccion de Coleraine, en Irlanda, ha tenido un resultado totalmente diferente del que se habia anunciado con anticipacion. Lord Naas ha sido elegido. Su opositor, cuya eleccion se creia cierta, rehusó someterse á la prueba del escrutinio. De este modo se encuentra reparada la derrota que habia sufrido el nuevo ministerio. Todos sus miembros, sin excepcion, son reelegidos.

—El *Morning-Post* anuncia que el rey de Hannover debe llegar á Inglaterra á fines del mes de mayo.

—En el *Standard* de ayer se lee lo siguiente: Los propietarios del Palacio de Cristal, estos últimos dias han recibido de Paris dos proposiciones para la venta de esta construccion y su transportacion al Campo de Marte.—Se asegura, dice el mismo periódico, que el Banco de Inglaterra bajará mañana su descuento á 2 1/2; se ve obligado á ello porque habiendo reducido á este tipo el de los adelantos sobre fondos, es claro que los directores no pueden conservar á 2 p. o/o el tipo del descuento sobre los endosos del mismo valor. Esta resolucion producirá un grande efecto sobre los fondos públicos que ya han subido desde la entrada de lord Derby al poder; lo mismo sucede con respecto á todos los valores.

—El navío de 80 cañones, el *Superbe*, llegado á Portsmouth para desarmarse, ha recibido contra-orden.

—El *Timés*, anuncia que el vapor de guerra el *Vixen*, va á salir uno de estos dias para el

Brasil, á donde transportará un embajador extraordinario del gobierno británico.

—En el *Diario de los Debates* se lee lo siguiente: «Parece que el ministerio Tory quiere mostrarse mas severo que el gabinete Whig, con respecto á los eclesiásticos católico-romanos, que toman un título no reconocido por la ley inglesa. Nadie ignora que para ser admitido en audiencia por la Reina, es preciso enviar una tarjeta al lord chambelan, á fin de ser inscrito en la lista de las personas que deben ser presentadas á S. M. B.»

La *Gaceta de Lóndres* del 23 de marzo contiene la siguiente notificacion: «Oficina del lord chambelan.

Se hace saber por la presente, que la presentacion á la Reina del muy reverendo monseñor Searle, que debia tener lugar el 26 de febrero último, no ha tenido efecto por causa de que el título de monseñor, ha sido tomado por M. Searle sin estar autorizado para ello.»

—Una parte telegráfica de Washington del 10 de marzo, publicado por el *Timés*, dá los siguientes detalles sobre la expedicion proyectada contra el Japon: «La escuadra se compondrá de tres fragatas de vapor, *Mississippi*, *Princeton*, *Susquehanna*, de las corbetas, *Sainte Mary*, *Plinmouth* y *Saratoga*, del bergantin *Perry* y del buque *Supply*. La escuadra probará un desembarque en Teddo, capital del imperio japonés, y en otros diferentes puntos. Todos los esfuerzos de la expedicion tendrán por objeto definitivo el abrir relaciones comerciales con este imperio.

Marsella 26 de marzo.

Además del consistorio celebrado el 15 de marzo, tuvo lugar otro, en la mañana del 18, para entregar solemnemente el capelo al cardinal Mathieu, arzobispo de Besançon, y á sus tres nuevos colegas italianos.

Después del consistorio público, S. S. celebró un consistorio secreto, en el cual, según costumbre, cerró la boca de los cardenales Mathieu, Lucciardi de Andrea y Morichini. En seguida el Papa preconizó diez y seis obispos, entre ellos el de Orense, el de Guadix, el de Teruel, el de Jaca y el de Astorga.

Paris 26 de marzo.

Varios periódicos han anunciado que el navío *Carlomagno* iba á Trieste para recibir allí los restos mortales del duque de Reichstard y que el almirante de Mackau estaba encargado de esta mision. Esta noticia no es exacta: el *Carlomagno*, que es un navío misto, va á emprender en el Mediterráneo una expedicion que tiene por objeto hacer en grande un experimento del nuevo sistema que se le ha aplicado, y la llegada á Tolon de M. de Mackau no tiene relacion con lo que se decia.

—El lunes próximo, 29 de marzo, tendrá lugar en las Tullerías, en el salon de los mariscales, la ceremonia de la instalacion de los grandes cuerpos del Estado. La ceremonia empezará á la una. La llegada y la ida del Presidente se saludarán con salvas de artillería.

—La administracion de telégrafos ha inaugurado oficialmente la línea eléctrica de Paris á Macon. Esta línea tiene una longitud total de 441 kilómetros. La prolongacion de la via estará terminada hasta Lion, dentro de unos cuarenta dias. Concluido este trabajo, unirá telegráficamente el Mediodia de Francia con Paris.

—La *Gaceta de postas* de Ausburgo asegura que la crisis ministerial de Munich ha termina-

do en el sentido de que la duracion de la legislatura será prolongada, que la Baviera estará representada en el congreso aduanero de Berlin, y que finalmente los jesuitas quedarán autorizados para hacer misiones en Baviera con la condicion de no establecerse en el pais.

—El 20 cerró la legislatura de los estados de Dinamarca. El dia anterior el rey invitó á comer en él á los miembros de ambas cámaras. Se cree que la segunda cámara, cuya mision espera el 4 de diciembre próximo, será disuelta, y en este caso los electores deberán, según la constitucion, ser convocados para el 20 de mayo.

—El *Diario de San Petersburgo* da cuenta de nuevas victorias obtenidas por las tropas rusas en el Cáucaso. El teatro de la lucha ha sido esta vez el territorio comprendido entre el Kouban y el Mar Negro. En un primer choque, el 23 de enero, los montañeses perdieron mas de 200 hombres entre muertos y heridos; los rusos 11 muertos y 52 heridos. En el segundo combate, aun mas empeñado, las tropas rusas, bajo las órdenes del vice-almirante Sérebriakoff, después de haber destrozado por espacio de tres horas los ricos y populosos valles de Boughoundour y del Autkhgr, quemado 44 aouls (pequeños pueblos) y provisiones considerables, han rechazado completamente al enemigo, haciéndole experimentar, dice el *Diario de San Petersburgo*, pérdidas inmensas. Las tropas imperiales han tenido 15 hombres muertos y 110 heridos.

Paris 27 de marzo.

Escriben de Brema el 23 que la llegada del general Jacobi es la contestacion que se dá á la resolucion tomada por la clase media. En dicha ciudad no hay ahora gobierno de hecho, pues que al desconocer la autoridad del Senado, la clase media se descuidó de reemplazarlo con un gobierno provisional. No obstante esto reina la mayor tranquilidad y se espera que todo se arreglará pacíficamente.

—La *Gaceta de Flensbourg* publica un Real decreto del Rey de Dinamarca del 17 de marzo, levantando el estado de sitio en el ducado de Schleswig, á contar desde el 1º de abril próximo.

—La *Emancipacion* anuncia que la legislativa de las cámaras belgas se cerrará los primeros dias del mes de abril, y que tendrá lugar una legislativa extraordinaria en el mes de julio ó de agosto, para la discusion del presupuesto de la guerra y de otros proyectos de ley urgentes. El presupuesto de los gastos para 1853 está evaluado á 117.622.921 fr. 41 c. El de los ingresos á 121.849.250 fr. El excedente de los ingresos es de 4.226.528 fr. 59 c.

—En su sesion de ayer, la cámara de los comunes votó cuasi sin discusion el presupuesto de la artillería.

—El *Daily New*, anuncia que el Brasil acaba de proclamar la libertad de la navegacion del rio de las Amazonas, y que ha invitado á los gobiernos del Perú y de Bolibia, á que tomen la misma medida.

—Se reunirá en Lóndres una conferencia, compuesta de representantes de las cinco grandes potencias y además de Suecia, á fin de arreglar definitivamente la cuestion de la sucesion Danesa.

—La mocion presentada por H. Hume á la cámara de los comunes á favor de la reforma electoral y parlamentaria, ha sido rechazada, después de una larga discusion, por 244 votos contra 84. Este voto dá á conocer las fuerzas que tiene el partido radical en la cámara de los comunes. M. Hume pedía en su proyecto la esten-



sion del derecho electoral á todo contribuyente mayor, que tenga un año de domicilio; el voto por escrutinio secreto, la fijaron del tiempo que debe durar el parlamento á tres años, y en fin una nueva reparticion del número de los representantes, segun la cifra de la poblacion y la riqueza de los diferentes distritos electorales. Esta reforma iba mas allá de la que habia propuesto lord John Russell. Tambien el noble lord la combatió, sosteniendo siempre que la cuestion de la reforma es una de las mas urgentes del momento. El gabinete declaró, por el órgano de monsieur Disraeli, canciller del Estado, que la necesidad de una reforma no estaba de modo alguno demostrada y que no habia, actualmente, ningun riesgo, ningun inconveniente en sujetarse á la legislacion de 1832.

## Palma 7 de abril.

CAPITANIA GENERAL DE LAS ISLAS BALEARES.  
ESTADO MAYOR.—SECCION 1.<sup>a</sup> A.

### Orden general del 7 de abril de 1852 en Palma.

Art. 1.<sup>o</sup> Debiendo celebrarse, segun costumbre, á las once de la mañana del jueves y viernes santo en la capilla del Real castillo los oficios divinos, se ha servido disponer el Escmo. señor capitán general que los señores generales y brigadieres empleados y de cuartel, los señores gefes y oficiales de los cuerpos de la guarnicion y las demás clases é institutos militares, residentes en esta plaza, concurren con la anticipacion conveniente al saon del Real castillo para acompañar á S. E. á los espresados actos religiosos.

Art. 2.<sup>o</sup> La junta de beneficencia de esta ciudad ha invitado á S. E., y por su conducto lo hace á los señores generales, gefes, oficiales y demás clases militares para la asistencia á la procesion que debe salir del Santo Hospital de caridad el jueves á las cuatro de la tarde; y S. E. verá con satisfaccion que las clases é institutos militares contribuyen con su asistencia á dar el debido lucimiento al espresado acto religioso; en el concepto de que la reunion será á dicha hora en el referido Santo Hospital.

Art. 3.<sup>o</sup> Las tropas de la guarnicion visitarán los Santos Sagrarios con compañías por los señores oficiales de semana á la cabeza de cada una de ellas. D. O. D. S. E.—El coronel jefe de E. M.—Francisco Parreño.

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado D. José Baqueriza, 2.<sup>o</sup> comandante del batallon de Asturias.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de Isabel II.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### JUÉVES SANTO.

Tocamos por fin el momento solemne en que la justicia eterna va á reclamar del Hijo de Dios el sacrificio que debe espiar los pecados del mundo.—Muchos son los beneficios cuya memoria celebra y solemniza hoy la Iglesia; pues en este dia instituyó nuestro Señor Jesucristo en su última cena el Santísimo Sacramento de la Eucaristia, sacramento de amor el mas abrasado, cuya sola consideracion debiera bastar para encender en nuestros corazones los sentimientos de la mas tierna gratitud. En efecto, ¿podrá nunca jamas corresponder dignamente el alma cristiana á la inmensa bondad de Jesucristo, que para quedarse en su compañía, ser su alimento y garantizarle su inmortalidad, quiso anonadarse en el admirable sacramento de la Eucaristia hasta el punto de convertir el pan en su Cuerpo santísimo, y el vino en su purísima Sangre? ¿Qué dulces afectos de amor, qué vivo reconocimiento no debiera inspirar esta meditacion hácia un Señor tan bueno? ¿Cómo dejar de alabar y de implorar sus misericordias?—Por esta ra-

zon la Iglesia, no obstante de hallarse sumergida en el quebranto por la muerte de su divino Esposo, celebra la Misa de este dia con toda solemnidad, dando alguna tregua al dolor que la aflige, vistiendo de gala, tocando las campanas y entonando el cántico de júbilo: Gloria in excelsis Deo; si bien traslada para otro dia (en la festividad del Corpus Christi) el solemnizar especialmente la institucion de la Sagrada Eucaristia con pura y entera alegría.—Con razon cántase tambien en la Misa de hoy el Credo, porque en ella se nos recuerdan unos prodigios tan extraordinarios que solo la fe puede hacerlos creibles.—Es de tradicion apostólica y uso inmemorial de la Iglesia, conservar en este dia la reserva para los enfermos que necesitan recibir el Santísimo Sacramento, atendido á que el dia siguiente no se puede consagrar.—Concluida la Misa y colocado ya en el monumento el Santísimo Sacramento, se desnudan los altares en señal de duelo y tristeza, y tambien para dirigir la devocion de los fieles hácia el punto único donde reside Jesucristo sacramentado.—En la ceremonia augusta del Mandato nos representa en este dia la Iglesia á nuestro divino modelo Jesucristo, que no satisfecho en haber nacido pobre y haber vivido despreciado, quiso algunas horas antes de su muerte corregir con su ejemplo nuestra altivez y orgullo, postrándose á los pies de sus discipulos para lavárselos, sin exceptuar al infame Judas; advirtiéndonos espresamente que este era su mandato, ú orden que nos daba, á fin de que nos amásemos unos á otros; queriendo que el cristiano no desdeñara de humillarse ante sus hermanos y de sus mismos enemigos.

Concluida la Misa se lleva al Santísimo Sacramento en procesion hasta dejarlo colocado en el monumento, durante la cual se canta el siguiente

### HIMNO.

Pange lingua gloriosi, etc.

- 1.<sup>o</sup> Publica, lengua, y canta  
El misterio del Cuerpo glorioso,  
Y de la Sangre santa  
Que dió por mi reposo  
El fruto de aquel vientre generoso.
- 2.<sup>o</sup> A todos nos fué dado  
De la Virgen Purísima Maria,  
Por todos engendrado;  
Y mientras acá vivia,  
Su celestial doctrina desparcia.
- 3.<sup>o</sup> De allí en nueva manera  
Dió fin maravilloso á su jornada  
La noche ya postrera,  
La noche deseada,  
Estando ya la Cena aparejada.
- 4.<sup>o</sup> Convida á sus hermanos;  
Y cumplida la sombra y ley primero,  
Con sus sagradas manos,  
Por el legal Cordero,  
Les dió á comer su Cuerpo verdadero.
- 5.<sup>o</sup> Aquella criadora  
Palabra, con palabra sin mudarse,  
Lo que era Pan ahora  
En Carne hace tornarse,  
Y el Vino en propia Sangre transformarse.
- 6.<sup>o</sup> Y puesto que el grosero  
Sentido se acobarda y desfallece,  
El corazon sincero  
Por eso no enflaquece,  
Porque la fe le anima y favorece.
- 7.<sup>o</sup> Honremos, pues, echados  
Por tierra tan divino Sacramento,  
Y queden desechados,  
Pues vino el cumplimiento,  
Los ritos del antiguo Testamento.
- 8.<sup>o</sup> Y si el sentido queda  
Pasmado de tan alta y nueva cosa,  
Lo que él no puede, pueda,  
Ose lo que él no osa  
La fe determinada y animosa.
- 9.<sup>o</sup> Gloria al Omnipotente,  
Y al gran Engendrador y al Engendrado:  
Y al inefablemente  
De entrambos inspirado,  
Igual loor, igual honor le sea dado. Amen.

### Santos del dia.

#### SAN TIBURCIO, MÁRTIR.

En este dia no hace mencion el Martirologio romano de tal Santo, y es muy regular que se haya trasladado del dia 14, en el que se hace memoria del martirio que padecieron en la via Appia de Roma los santos mártires Tiburcio, Valeriano y Máximo, que en tiempo del emperador Alejandro, por sentencia del prefecto Almachio, dieron por Cristo sus vidas.

#### SAN PERPETUO, OBISPO.

Lo fué de Tours en Francia, tan insigne por la santidad de su vida, como admirable por las maravillas que obró el cielo por su intercesion.

#### EL BEATO JULIAN DE SAN AGUSTIN.

Era natural de Medinaceli, el cual habiendo empezado el noviciado en el convento de Santa Maria de Salcedo, de religiosos observantes de la provincia de Castilla, fué espelido; y formando en un monte vecino una choza, vivió allí con admirable penitencia visitando diariamente la iglesia del memorado convento. Las virtudes de Julian obligaron á los frailes á recibirle de nuevo, y pudieron copiar en él todas las virtudes de un santo y consumado religioso. Residiendo en el convento de San Diego de Alcalá durmió en el Señor en este dia del año 1606, y Leon XII en 1825 le beatificó solemnemente.

### LETRILLA

QUE SE CANTA EN LA FUNCION DE MAÑANA JUÉVES POR LA NOCHE  
EN LA IGLESIA DE RELIGIOSAS CAPUCHINAS.

Del Dios humanado  
las penas mas crueles,  
oid almas fieles  
con tierna atencion.  
Oidlas, y exhale  
aquí compungidos,  
el pecho gemidos,  
llanto el corazon.

### CORO.

Clemencia, perdon,  
Señor, anhelamos,  
los que contemplamos  
tu santa pasion.

Le embiste en el huerto  
tristeza profunda,  
sus miembros inunda  
de sangre un sudor:  
Y en tanta agonía  
que el alma tortura,  
cual débil criatura  
desmaya el Criador.

Clemencia, etc.

Sus puras mejillas,  
del cielo embeleso,  
presenta al cruel beso  
de infame traidor:

Y humilde consiente  
que acerque su boca  
el vil que provoca  
del mundo el horror.

Clemencia, etc.

Ya vienen las tropas  
de palos armadas,  
de antorchas y espadas,  
con grita infernal:

Le prenden, y atado  
con récios cordeles  
le arrastran los crueles  
hácia el tribunal.

Clemencia, etc.



De férrea manopla  
Anás le vé herido:  
burlado, escupido  
le mira Caifás:

Despréciale Herodes  
y á mofas le espone:  
Pilatos le opone  
al vil Barrabás.

Clemencia, etc.

Y un bronco alarido  
levanta allí luego  
el pueblo que ciego  
resiste á la luz:

Que impune se deje  
al cruento homicida!  
que el Rey de la vida  
perezca en la cruz!

Clemencia, etc.

De fieros azotes  
granizo tremendo  
resuena cayendo  
sobre el Redentor.

De sangre y mas sangre  
se empapa la tierra,  
y el hombre no cierra  
sus ojos de horror!

Clemencia, etc.

Con dura corona  
de agudas espinas  
sus sienas divinas  
taladra el sayon.

Y pone en sus manos  
con pródiga saña  
un cetro de caña  
por nuevo baldon.

Clemencia, etc.

Tan crudo tormento,  
tan bárbara injuria,  
del pueblo la furia  
no basta á rendir.

Que muera, reclama,  
y el manso Cordero  
se carga el madero  
en que ha de morir.

Clemencia, etc.

Sus pies y sus manos  
clavados ya tiene,  
la muerte ya viene  
su presa á buscar;

Y aguarda tres horas  
al pié del suplicio:  
el cruel sacrificio  
ya va á terminar.

Clemencia, etc.

Escena tan triste  
los cielos despuebla,  
de negra tiniebla  
se viste la luz:

Y el Hijo divino,  
por mucho que asombre,  
cual hijo del hombre  
espira en la cruz.

Clemencia, etc.

TOMAS AGUILÓ.

#### A JESUS CRUCIFICADO,

HIMNO.

Y eres tú quién el célico asiento  
La brillante legión desplomaste,  
Y á tu carro mas raudo que el viento  
La mansion eternal retemblo?  
¿Qué se hiciera la espada flamante  
Que blandia el Querub fulminante,  
Cuando el hombre, tú imagen que amaste,  
El vergel de su dicha dejó?

Coro. ¿Cuando errante y cautivo vagaba  
Y á su lado la muerte nació?

¿Eres tú quien vestido del rayo,  
Y la frente de nubes ceñida,  
Difundias pavor y desmayo  
En las llamas de Oreb y Siná?

O en la tierra que hundiste temblorosa  
Sepultando la turba alevosa,  
¿No la voz tronadora fué oída,  
Del rugiente leon de Judá?

Coro. ¿Y to pueblo medroso y postrado  
Temió verte y morir, Jehová!

¿Eres tú, quien mandarás al día  
Que de tumbre su manto cubriera,  
Y trazaste en un punto la esfera  
Que los mundos debían correr?

Y abrazando el inmenso vacío,  
De la nada en el caos sombrío,  
Del no ser le mandaste saliera  
Y salió con tu voz del no ser?

Coro. Siete veces la nada llamaste:  
Siete veces se oyó responder.

Si el decreto fatal no modára  
El gran Dios, implacable en su ofensa,  
La culpada progenie quedára  
Condenada por siempre á gemir.

El delito en su frente por sello,  
La cadena de esclavo en el cuello,  
Con la carga de afanes inmensa  
Arrastrára su triste vivir.

Coro. Por la tierra de llanto regada  
Aguardara tan solo morir.

Padre y Madre espusieron mis días  
Al dolor y mortal servidumbre,  
Y clavóme sos garras impías  
Negra culpa al infausto nacer.

Y abismado en las sombras mortales  
A tí solo movieron mis males,  
Que dejando la altísima cumbre  
Mis cadenas quisiste romper.

Coro. Y á la virgen Real descendido,  
Bello infante te vimos nacer.

Ya declinas la lánguida frente  
Y tus brazos estieudes al mundo,  
Y raudal de purísima fuente  
Se derrama el divino licor.

Que del cuerpo manando abundoso  
Dá la vida al mortal venturoso:  
Y celeste tornando lo inmundo  
Une al cielo la tierra el Amor.

Coro. A chupar en sus venas rasgadas  
Nos convida con ansia el Señor.

¿Por qué silba la sierpe insidiosa  
Fulminada del brazo supremo?  
¿Por qué al árbol de vida, alevosa  
Ya no acerca la hollada cerviz?

¿Del Edén suspirado la puerta  
Otra vez al mortal es abierta?  
En el llanto, en el último extremo,  
Puede aun esperar ser feliz?

Coro. Si lloró, desterrado, proscrito,  
No será para siempre infeliz.

¡Ay! ya vuelo: temed deicidas,  
Suspended la sacrilega mano,  
¿Qué no veis cual de sangre teñidas  
Desgarradas sus venas están?

Suspended ese golpe de muerte;  
Es el justo, es el santo, es el fuerte...  
¿Murio! Dios! ¿qué será del humano  
Qué será de la prole de Adán?

Coro. ¿Pueblo ingrato! la eterna venganza  
Vagabundos tus hijos verán.

El emblema Real se levanta  
Que humillados los pueblos adoran,  
De dó pende la víctima santa  
Que salud á los siglos llevó.

No de fuego y de espanto cercado  
Ni de lumbre de gloria crinado,  
Los que ya redimidos le imploran  
Le verán cual un día se vió.

Coro. Traspasado y exangüe: ¡Tan cara  
La salud del mortal le costó!

Del amor purpurado rocío  
Se derrama del pecho llagado,  
¿Quién pudiese beberla, amor mio,  
Y en tu seno dichoso morir?

Si la fruta letal fué mordida  
Vuelo al seno que torna la vida:

¡Oh mi Dios! ¿Huirás del culpado?

No huirás, que no puedes huir.

Coro. ¡Feliz árbol! encorva tus ramas,  
Deja el peso á mis brazos sentir.

Piedad clama el Cedron, mientras escoude  
En sus aguas mezclado to llanto,  
Y su grito tornando, responde  
Tinto el Gólgota en sangre: ¡Piedad!

Y se pierde en los campos del cielo  
Resonando esa voz de consuelo,  
Y la acoge, cesando el quebrauto,  
Padre Dios de eternal majestad.

Coro. Inmortales los coros esclaman:  
¡Dios de Amor! ¡Para el hombre piedad!

Hostia pura, inocente cargára  
De maldades el peso infinito,  
Y en la dócil espalda llevará  
Mortal leño, y el labio no abrió

Que de sangre la tierra inundada  
Por la raza de Adán inmolada,  
No espíara ante Dios el delito  
Que la toya tan solo espío.

Coro. ¡Verbo agosto! tu sangre tan solo  
La vil marca del crimen borro.

Del Potente á la faz formidable,  
De dó un rio de fuego salia,  
Torna Amor el sorriso adorable  
Viendo al hijo del Hombre espirar.

Y á la voz del cordero inmolado  
Vése abrir el gran libro sellado,  
Y la diestra que el rayo blandia  
Desarmada al humano tornar.

Coro. A su lado levántase un trono:  
Suba el hombre con él á reinar.

## CULTOS SAGRADOS.

Mañana jórves en la Catedral, parroquias, iglesias de religiosas, San Francisco, San Cayetano, la Merced, el Socorro y algunas otras iglesias y oratorios se celebrarán los divinos oficios y funciones propias de este día.—En la Catedral, despues de practicada por la tarde la ceremonia del lavatorio de los pies, se predicará el sermón del mandato, el cual se hará en la mayor parte de las iglesias al anochecer.

— De la iglesia del Santo Hospital á las cinco de la tarde saldrá la procesion acostombrada, en la que se llevará la devota figura de la preciosísima Sangre del Redentor.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 8 DE ABRIL.

Sale el sol á las 5 horas y 36 minutos.

Pónese á las 6 y 24

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h<sup>s</sup>. 2 m<sup>s</sup>. 4 s<sup>s</sup>.

## AVISOS

En la calle de las Pusas número 19, hay para alquilar un piso de una casa zaguan con cinco cuartos dormitorios, desvan, terrado, agua y lugar para hacer co'adas. Darán razon en la coasta de San Miguel número 4.

— En la tienda de Mateo Jaume, Plaza de Sta. Eulalia, manzana 2 números 12 y 20, el domingo de Pascua empiezan á venderse helados; y tambien se sirve en ella chocolate con ensaymadas todos los dias.

— Se vende una casa zaguan con todas las comodidades necesarias, calle de la Campana, núm. 14, manz. 4. Darán razon en la misma casa de la persona con quien han de avistarse para el ajuste.

## LIBRERÍA DE GUASP,

calle de Morey.

En ella se vende:  
EJERCICIO DE LAS SIETE PALABRAS  
que habló Jesucristo nuestro Redentor, pendiente de la cruz, en las tres horas de su agonía.

IMPRENTA NACIONAL Á CARGO DE D. JUAN GUASP  
EDITOR RESPONSABLE.